



Journal of the Mexican Chemical Society
ISSN: 1870-249X
editor.jmcs@gmail.com
Sociedad Química de México
México

Presentación de Libros
Journal of the Mexican Chemical Society, vol. 46, núm. Esp, 2002, pp. 98-99
Sociedad Química de México
Distrito Federal, México

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=47509316>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

PRESENTACIÓN DE LIBROS

BIBLIOTECA DE HISTORIA DE LA FARMACIA

Editora: Dra. Patricia Aceves Pastrana

LA TESIS DE FARMACIA DEL SIGLO XIX MEXICANO

Q.F.B. Mariana Ortiz Reynoso
UAM-Xochimilco

MEDICINA, MINERÍA E INQUISIÓN EN LA NUEVA ESPAÑA: ESTEBAN MOREL (1744-1795)

Q.F.B. Liliana Schifter Aceves
UAM-Xochimilco

HOMENAJE A ALFONSO HERRERA, A CIEN AÑOS DE SU MUERTE

Dra. Patricia Aceves Pastrana
UAM-Xochimilco

Lunes 23 de septiembre, 02.

17:00 – 18:30

Salones: Ma. Fernanda – Ma. Luisa

HFACC

Q.F.B. Mariana Ortiz Reynoso, *Las tesis de farmacia del siglo XIX mexicano*, (Biblioteca de historia de la Farmacia, 3. P. Aceves Editora). México, UAM-Xochimilco, Colegio Nacional de Químicos, Farmacéuticos Biólogos, México, A.C., Sociedad Química de México, 2002.

La colección Biblioteca de Historia de la Farmacia, se enriquece hoy con la publicación del libro Las tesis de farmacia del siglo XIX mexicano. Éste es un estudio sobre el trabajo realizado en el siglo XIX por los estudiantes de farmacia como requisito para obtener sus títulos profesionales, trabajo que trascendió los límites académicos para irrumpir en la labor científica de la época y servir a la conformación de una nación sólida.

Es muy gratificante que los jóvenes farmacéuticos y los profesionales de las ciencias químicas y médicas en general cuenten con una obra que hable de su pasado y del esfuerzo erigido por sus colegas en el primer siglo de la edificación del México Independiente.

Q.F.B. Liliana Schifter Aceves, *Medicina, minería e inquisición en la Nueva España: Esteban Morel (1744-1795)*, (Biblioteca de historia de la Farmacia, 3. P. Aceves, Editora), México, UAM-Xochimilco, Colegio Nacional de Químicos, Farmacéuticos Biólogos, México, A.C., Sociedad Química de México, 2002.

Esta obra está dedicada a todos aquellos estudiosos y amantes de la historia centrada en el campo de las ciencias químicas y biológicas. El trabajo que el lector tiene entre sus manos busca recuperar mediante un sólido marco histórico, los eventos, instituciones y personajes involucrados en uno de los pasajes más importantes de la historia de la ciencia en nuestro país: la introducción de la inoculación de la viruela.

A través de una narrativa amena y comprensible, las autoras nos remontan a una época en que las mentes científicas ebullían con ansia creativa. Uno de sus representantes fue Esteban Morel, el personaje principal de esta historia, que además de quedar perfilado desde la perspectiva científica, se nos presenta como un hombre apasionado, rabisco, tenaz y comprometido con la sociedad mexicana, que sin embargo, lo condenó a una muerte tortuosa en las cárceles secretas de la inquisición.

Homenaje a Alfonso Herrera a cien años de su muerte, Dra. Patricia Aceves Pastrana y Dr. Adolfo Olea Franco (Coords), Biblioteca de Historia de la Farmacia, 5 Patricia Aceves, Editora.

En 2001 se cumplieron cien años de la muerte de Alfonso Herrera, uno de los más grandes naturalistas, educadores e investigadores de su tiempo. La trascendencia de su obra es demostrada por el enorme interés que todavía suscita. Este volumen pretende contribuir a incrementar el conocimiento de su época y su trabajo.

En estas páginas aparece el admirado maestro de la Escuela Nacional de Medicina, el investigador de las plantas mexicanas y de su uso farmacéutico y médico, las tesis de farmacia que dirigió, el liberal de viejo cuño consecuente con sus principios, el intelectual independiente y formador de naturalistas. Sirva esta obra para estimular a los estudiantes de las ciencias químicas, médicas y biológicas.

Compañía Editorial Continental

CIENCIAS DEL AMBIENTE

Primera Edición, 2001, ISBN 970-24-0169-0

**Juan M. Alfaro Barbosa, Benjamín Limón Rodríguez, Gustavo A. Martínez Turanzas,
Ma. Magdalena Ramos Granados, Juan Miguel Reyes Amescua y Gilberto Tijerina Medina.**

Martes 24 de septiembre, 02. 10:00 – 10:40 h. Salones: Ma. Mercedes – Ma. Beatriz HFACC

En general, los temas sobre la problemática del medio ambiente implican relaciones sociales, económicas y biofísicas o ecológicas, de tal manera que para comprender y dar soluciones a esta problemática es necesario que en la formación de todo profesionista se incluya un enfoque ecológico. Así en la formación de todo estudiante universitario deben incluirse valores indispensables, que fomenten la correcta convivencia y la conservación del género humano, independientemente de la profesión que elija, es decir, se deben preparar jóvenes multidisciplinarios con una conciencia crítica y preparados para enfrentar los problemas venideros para la conservación y beneficio de generaciones futuras. El estudiante debe ser situado en su real dimensión, dentro de la estructura de la naturaleza, es decir, plantear el lugar que tiene con respecto a los ecosistemas como parte integradora y no dominadora de los mismos.

Ante esto, la Universidad Autónoma de Nuevo León en su VISIÓN UANL 2006, y a través del Programa de Estudios Generales para la Formación Integral de los Estudiantes de Licenciatura se ha planteado como propósito preparar al universitario con los conocimientos, habilidades y actitudes que le permitan enfrentar y resolver los problemas en constante cambio. En este sentido, el Libro “Ciencias del Ambiente” representa una herramienta, que organiza y describe contenidos y actividades, cuyos temas permitirán al estudiante analizar los diferentes componentes del ambiente y los efectos de la interacción del ser humano en la naturaleza y comprender la importancia vital de conservar el ambiente en que se desarrolla.